

Kulturbeirat der Stadt Eberswalde

Zur Evaluation der Kulturkonzeption aus dem Jahr 2009

Sehr geehrte Damen und Herren Stadtverordnete,

wir freuen uns, dass es nun endlich zu einer Einigung zwischen der Verwaltung und den Mitgliedern des Beirates dazu gab, die Evaluation als einen öffentlichen, für alle Kunst- und Kulturschaffenden und interessierten Bürger zugänglichen Prozess durchzuführen.

Nachdem im Jahr 2007 der Kulturbeirat auf Initiative einiger Stadtverordneter gegründet wurde, haben in einem langen Prozess die Mitglieder des Beirates, Kunst- und Kulturschaffende sowie interessierte Bürger darüber beraten, wie das Kulturleben in unserer Stadt künftig aussehen und gestaltet werden soll. Das Ergebnis war die im Jahr 2009 durch den damaligen Kulturamtsleiter formulierte und von allen Beteiligten mit getragene Kulturkonzeption. Siehe auch: <https://www.eberswalde.de/start/kultur/kulturkonzeption>

Sicher stimmen Sie uns zu, wenn wir feststellen, dass sich seitdem das kulturelle Leben in Eberswalde sehr vielfältig weiterentwickelt hat und dass die Kultur in unserer Stadt durch viele ehrenamtlich tätige Vereine und Initiativen entscheidend gestaltet und getragen wird. Nicht zuletzt sind die sogenannten Leuchttürme, die in Werbungen für die Stadt als Kulturhauptstadt im Nordosten Brandenburgs oft genannt werden, alle samt ehrenamtliche Initiativen.

Die durch den Kulturbeirat Anfang des Jahres 2021 durchgeführte Umfrage zur Lage der Kulturschaffenden in der Coronazeit ergab, dass die Pandemie zwar das kulturelle Leben in der Stadt und auch die Aktivitäten der Kulturakteure sehr eingeschränkt hat aber die überwiegende Zahl der Akteure auch weiterhin das kulturelle Leben in der Stadt bereichern will.

Leider sind in den letzten 3 Jahren die Kontakte der Kulturakteure untereinander sehr zurück gegangen. Neue Akteure sind hinzugekommen, die die „alten Hasen“ kaum kennen. Viele Mitglieder sind aus dem Kulturbeirat ausgetreten, sodass wir jetzt nur noch 6 Aktive von 18 möglichen Mitgliedern sind. Die Kulturkonzeption der Stadt ist kaum bei den Akteuren bekannt und in vielen Punkten auch nicht mehr aktuell genug.

Seit über 2 Jahren fordert der Kulturbeirat die Fortschreibung der Konzeption immer mit dem Grundgedanken, dass wieder allen Kulturakteuren und interessierten Bürgern die Möglichkeit gegeben werden soll, sich daran beteiligen zu können. Wir sind der festen Meinung, dass nur eine Konzeption, die auch von den Akteuren mit erarbeitet wurde, die Grundlage für eine gute Weiterentwicklung des kulturellen Lebens in unserer Stadt sein kann. Der Prozess soll auch helfen, dass die Kulturakteure wieder besser im gegenseitigen Austausch zusammenarbeiten. Nicht zuletzt erhofft sich der Kulturbeirat über diesen Prozess auch weitere neue Mitstreiter zu finden.

Wir erhoffen uns eine Auftaktveranstaltung, in der als Eingangsreferat zur Entwicklung der Kultur seit 2009 gesprochen wird. Der Vorschlag der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen, eine Gegenüberstellung der Kulturschaffenden und Veranstaltungen 2009 und 2019 zum Ausgangspunkt für die dann folgenden Diskussionen zu machen, wird von uns sehr begrüßt. Die Verwaltung kann sich so auch einen Überblick über alle in der Stadt Eberswalde aktuell vorhandenen Kunst- und Kulturschaffenden und deren Potentiale verschaffen.

Wir freuen uns auf diesen Prozess, hoffen auf die Teilnahme einer breiten Bevölkerung und laden auch Sie zur Teilnahme ein.

Die Mitglieder des Kulturbeirates